

2,000, à cause surtout de l'augmentation en Ontario et en Colombie Britannique. Depuis la publication de l'Annuaire de 1940, les statistiques du tableau 15 ont été grandement révisées par l'entremise des autorités provinciales concernées.

### 15.—Statistique des divorces au Canada, 1918-39

Nora.—A la suite d'une décision du Conseil Privé britannique, des divorces ont été prononcés au Manitoba, dans la Saskatchewan et l'Alberta depuis 1918 par les tribunaux de ces provinces. Pour les divorces de chaque année avant 1918, voir l'Annuaire de 1921, p. 847.

Année	Prononcés par le Parlement fédéral			Prononcés par les tribunaux					Total pour le Canada	
	Ile du Prince-Ed.	Québec	Ontario	Nou- velle- Ecosse	Nouv.- Brun- swick	Mani- toba	Saskat- chewan	Alberta		Colombie Britan- nique
1918.....	Nil	2	10	24	10	Nil	1 <sup>1</sup>	2 <sup>1</sup>	65	114
1919.....	"	4	46	36	13	88 <sup>2</sup>	3	36 <sup>2</sup>	147	373
1920.....	"	9	89	45	15	42	26	112 <sup>3</sup>	136	474 <sup>5</sup>
1921.....	"	10	96	41	13	122	50	89 <sup>5</sup>	128	549 <sup>5</sup>
1922.....	"	6	61	35	12	97	37	129	138	545
1923.....	"	10	102	22	19	81	41	88 <sup>5</sup>	139 <sup>2</sup>	502 <sup>5</sup>
1924.....	"	13	113	42	15	77 <sup>2</sup>	28	118	136 <sup>2</sup>	542
1925.....	"	13	119	30	15	79	42	101	150	549
1926.....	"	10	111	19	12	85	48 <sup>2</sup>	154	167	606
1927.....	"	13	181	29	17	101	60	148	197	746
1928.....	"	24	213	28	13	79	55	173 <sup>5</sup>	203	788 <sup>5</sup>
1929.....	"	30	207	30	21	89	69	147	222	815
1930.....	"	41	204	19	27	114	62	151	255	873
1931.....	1	38	91 <sup>4,5</sup>	36	20	94	51	157 <sup>5</sup>	208	696 <sup>5</sup>
1932.....	Nil	27	343 <sup>4,5</sup>	35	26	114	61	150 <sup>5</sup>	245	1,001 <sup>5</sup>
1933.....	"	24	307 <sup>4,5</sup>	27	12	116	48	138 <sup>5</sup>	258	930 <sup>5</sup>
1934.....	"	38	365 <sup>4,5</sup>	33	17	126	62	170 <sup>5</sup>	306	1,117 <sup>5</sup>
1935.....	2	28	491 <sup>4,5</sup>	52	36	145	60	225 <sup>5</sup>	384	1,423 <sup>5</sup>
1936.....	Nil	40	519 <sup>4,5</sup>	41	38	179	79	218 <sup>5</sup>	462 <sup>5</sup>	1,576 <sup>5</sup>
1937.....	2	43	607 <sup>4,5</sup>	36	53 <sup>5</sup>	200	109	259 <sup>5</sup>	533 <sup>5</sup>	1,842 <sup>5</sup>
1938.....	2	83	824 <sup>4,5</sup>	51	39	205	122	271 <sup>5</sup>	647 <sup>5</sup>	2,244 <sup>5</sup>
1939.....	Nil	50	747 <sup>4,5</sup>	64	40	181	132 <sup>5</sup>	272 <sup>5</sup>	602 <sup>5</sup>	2,088 <sup>5</sup>

<sup>1</sup> Prononcé par le Parlement. <sup>2</sup> Dont un prononcé par le Parlement. <sup>3</sup> Dont deux prononcés par le Parlement. <sup>4</sup> Prononcés par les tribunaux. <sup>5</sup> Révisé depuis l'Annuaire de 1940.

### Section 3.—Décès

En dehors des effets de la guerre et de ses suites, le siècle dernier voit un déclin de la mortalité dans les pays de race blanche. La preuve la plus frappante du déclin de la mortalité nous est peut-être fournie par la Suède, où les statistiques vitales sont gardées avec la plus grande exactitude depuis 1750. Le taux brut de la mortalité y décline d'une moyenne de 27.4 par 1,000 dans la décennie de 1751-60 à 14.3 en 1911-20 et à 11.5 en 1938.

De même, en Angleterre et au Pays de Galles, le taux brut de mortalité, qui était de 18.2 en 1890-99, décline à 15.4 en 1901-10 et à 12.1 en 1921-30, pour s'établir ensuite à 11.6 en 1938. En Ecosse la moyenne était de 22.1 en 1860-69, 21.8 en 1870-79, 18.6 en 1890-99, 13.9 en 1921-25, 13.6 en 1926-30 et 12.6 en 1938.

Il y a toujours eu des années de mortalité excessivement élevée comme, par exemple, en 1918 alors que le taux de mortalité en Ontario, la plus peuplée des provinces du Canada, a été de 15.3 par 1,000 contre 12.0 en 1917 et 11.9 en 1919. (C'était le résultat de la grande épidémie d'influenza-pneumonie de l'année.) Cependant, sur un bon nombre d'années, cet excédent est négligeable.

Au Canada, bien que la période couverte depuis l'introduction des statistiques vitales complètes en 1920 ait été trop courte pour permettre d'y retracer une tendance bien définie à la baisse, le taux de 12.4 par 1,000 pour ladite année dans les huit provinces alors comprises dans le territoire d'enregistrement a été beaucoup plus élevé qu'en toute autre année subséquente. De 1933 à 1936 la mortalité et le taux de mortalité ont sensiblement diminué dans la province de Québec, bien qu'en 1937 le taux ait monté à 11.3; en 1938 il tombe à 10.3 et à 10.4 en 1939. En général, toutefois, l'amélioration se fait sentir depuis 1926, et plus récemment le Québec a accusé un taux plus bas que toute autre province plus à l'est.